



# ASSEMBLÉE NATIONALE

17ème législature

## Situation en Ukraine

Question au Gouvernement n° 811

### Texte de la question

#### SITUATION EN UKRAINE

**Mme la présidente** . La parole est à M. Frédéric Petit.

**M. Frédéric Petit** . Depuis le retour de Donald Trump à la Maison-Blanche, la violence du Kremlin est de plus en plus débridée. Ces dernières semaines, et en particulier ces dernières vingt-quatre heures, Kyïv, Tchernihiv et plusieurs autres villes d'Ukraine ont subi les bombardements les plus massifs depuis 2022. Les bombes ont éventré des immeubles d'habitation, des infrastructures civiles, des maternités, tuant des enfants et des adultes – quinze personnes sont mortes dans leur sommeil.

J'ai une pensée pour mes amis de Tchernihiv, en particulier pour Yulia, présidente de Business Women pour l'Ukraine, dont les enfants ont dormi dans le fracas des bombes, pour nos collègues de la Rada, en particulier pour son président, que notre Assemblée accueille aujourd'hui, pour les écoliers, notamment ceux de l'école française de Kyïv, qui travaillent dans l'abri souterrain et pour nos ressortissants, entrepreneurs et agents qui habitent en Ukraine.

Le président américain, qui promettait de mettre fin à la guerre, n'a pas fait reculer d'un iota Vladimir Poutine. Pire, il semble même lui avoir donné un permis de tuer. Moscou observe avec délectation la nouvelle administration américaine reprendre ses éléments de langage et son récit.

Face à l'impasse des négociations, à la pusillanimité de l'administration Trump et à la posture de plus en plus agressive et criminelle du Kremlin, l'Europe et la France doivent intensifier leur soutien à l'Ukraine.

Je salue la livraison et l'efficacité des Mirage donnés à l'Ukraine,...

**Mme Christine Arrighi** . C'est toujours mieux que livrer des armes à Israël !

**M. Frédéric Petit** . ...que sa défense aérienne a pu utiliser. Mais ce n'est pas suffisant.

Monsieur le ministre des armées, que faisons-nous pour protéger les civils ukrainiens ? Combien de temps supporterons-nous les pratiques odieuses du Kremlin déjà observées il y a vingt ans à Grozny en Tchétchénie et il y a dix ans à Alep en Syrie : je rase, je bombarde, je tue les civils, je sidère et je garde la main.

Combien de temps supporterons-nous de nous réveiller chaque matin pour découvrir les deuils, les bâtiments effondrés, le désespoir, les destins personnels brisés et les bombes à retardement psychologiques que cette barbarie nous promet ? Comptez-vous remettre sur la table des échanges avec nos partenaires européens la question de la protection du ciel ukrainien ? *(Applaudissements sur les bancs du groupe Dem. - Mme Valérie*

*Rossi applaudit également.)*

**Mme la présidente** . La parole est à Mme la ministre déléguée chargée de la mémoire et des anciens combattants.

**Mme Patricia Mirallès, ministre déléguée chargée de la mémoire et des anciens combattants** . Je vous prie de bien vouloir excuser le ministre des armées, retenu par des engagements au Bourget. Chaque victime ukrainienne est un drame que je déplore, et je tiens à assurer le peuple ukrainien de notre soutien.

Face à ces tragédies, le ministère des armées agit depuis février 2022 en donnant à l'Ukraine les moyens nécessaires pour assurer sa défense. La principale menace à laquelle les victimes ukrainiennes sont confrontées vient des airs.

Avec ses partenaires, la France est attachée à fournir à l'Ukraine les moyens les plus performants pour se défendre contre les attaques aériennes russes. Vous avez cité les avions de chasse Mirage 2000-5, qui font un travail remarquable en Ukraine. Nous avons non seulement fourni ces avions et leur armement à l'Ukraine, mais également formé en France ceux qui les utilisent.

Nous avons également livré différents systèmes pour renforcer la défense antiaérienne de l'Ukraine : des radars de surveillance aérienne pour détecter les menaces, préalable à toute action contre les drones et missiles russes ; des missiles de défense sol-air à très courte portée Mistral, à la pointe de la technologie ; un système de défense sol-air de moyenne portée terrestre (Samp-T), qui représente ce qui se fait de mieux dans cette catégorie. Pour chacune de ces livraisons, nous avons formé les Ukrainiens et fourni les pièces, ainsi que la maintenance nécessaire.

N'oublions pas les équipements de pointe que sont les missiles de croisière Scalp et les canons Caesar, qui renforcent les capacités de l'armée ukrainienne et lui permettent de se défendre sur son territoire, attaqué. Nous sommes donc pleinement engagés dans le soutien à l'Ukraine, et déterminés à poursuivre dans cette voie. *(M. Thomas Cazenave applaudit.)*

**Mme la présidente** . Cet après-midi, nous aurons le plaisir de recevoir M. Rouslan Stefantchouk, président de la Rada, et une délégation ukrainienne.

## Données clés

**Auteur** : [M. Frédéric Petit](#)

**Circonscription** : Français établis hors de France (7<sup>e</sup> circonscription) - Les Démocrates

**Type de question** : Question au Gouvernement

**Numéro de la question** : 811

**Rubrique** : Politique extérieure

**Ministère interrogé** : Mémoire et anciens combattants

**Ministère attributaire** : Mémoire et anciens combattants

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le** : 19 juin 2025

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du 19 juin 2025